



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves 6 de octubre se conmemora la **Fundación de Zamora y la Creación de la Provincia de los Ríos**

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, compareció ante la Comisión de @BiodiversidadAN de la @AsambleaEcuador, a fin de informar sobre las acciones realizadas en el "Naufragio de la embarcación de cabotaje denominada Angy, en las islas Galápagos". [Ver más](#)

Nota referente: [Asamblea Nacional](#)



Las Fuerzas Armadas de Ecuador trabajan en un plan estratégico para el 2040. El Universo.

El Ministerio de Defensa trabaja, de momento, en la actualización de las políticas de la defensa nacional, las cuales determinarán el Plan Estratégico 2040 de las Fuerzas Armadas del Ecuador, señaló el titular de esa cartera de Estado, general en servicio pasivo Luis Lara, en una entrevista con la revista Diálogo, que edita el Comando Sur de los Estados Unidos, publicada el 26 de septiembre pasado. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

AHORA | En las instalaciones del @IGM_Ecuador se realiza exposición sobre el Proyecto de Ley Orgánica de Seguridad Social @FFAAECUADOR. Asiste personal del IGM y del @he1_ffaa

#IssfaFuturoSeguro2070. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 #Hoy en el #AntiguoCírculoMilitar realizamos recorridos 🗺️ sensoriales con nuestros visitantes, quienes vendados los ojos 🙈 palparon la arquitectura de esta edificación. ¡Reserva tu cupo! Te esperamos!!!

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Fuerzas Armadas decomisaron armamento en Guayaquil. El Telégrafo.

Tras un operativo realizado por las Fuerzas Armadas en el sector de Urdenor en Guayaquil, las Fuerzas Armadas decomisaron 1 fusil calibre 5.56mm y 2 granadas de mano tipo limón. [Ver más](#)



Una calma temporal, tras el traslado de 135 presos. Expreso.

Narcotráfico, inseguridad, corrupción y disputa de bandas. Son palabras que las autoridades repiten afuera de la cárcel, pero para las familias que esperan con el alma en vilo no significan nada. Solo desean saber cómo están sus hermanos, padres, hijos o esposos. [Ver más](#)



A trámite proyecto sobre ley que regula la tenencia y el porte de armas en Ecuador. El Universo

Por unanimidad, el Consejo de Administración Legislativa (CAL) calificó el proyecto de Ley de Armas, Municiones, Explosivos y Accesorios, presentado por el asambleísta de la bancada Unión por la Esperanza (UNES) Xavier Jurado, que busca regular la tenencia y el porte de armas, municiones y explosivos en el país. La propuesta de ley pretende actualizar la norma vigente referida a regularización del uso de armas para que esté acorde a lo que determina la Constitución de 2008. [Ver más](#)



La consulta plantea incluir 16 áreas de protección hídrica al Sistema Nacional de Áreas Protegidas. La Hora.

La minería ilegal es uno de los problemas que se busca combatir con la consulta popular. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves 6 de octubre se conmemora la Fundación de Zamora y la Creación de la Provincia de los Ríos

<p>Macará, uno de los principales cantones para el tráfico ilegal de armas. La Hora. A pesar de la existencia de un informe de la Policía Nacional, donde se evidencia la preocupante situación del cantón fronterizo, el alcalde niega la existencia del tráfico ilegal de armas. Ver más</p>	
<p>Líderes de bandas criminales tienen privilegios en las cárceles. Primicias. En las cárceles del país hay celdas acondicionadas con televisores, consolas de videojuegos, licores, equipos de gimnasio y hasta piscina, privilegios para los líderes de las bandas delincuenciales. Ver más</p>	
<p>Crisis del comercio en San Lorenzo obliga a marchar por la paz. La Hora. Una marcha por la paz, seguridad y tranquilidad se realizó en el cantón San Lorenzo, donde más del 95% del sector comercial se paralizó y asistió a la convocatoria. Ver más</p>	
<p>Snai activa puesto de mando tras incidentes en Penitenciaría del Litoral. El Comercio. El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (Snai) activó el puesto de mando unificado tras registrarse incidentes al interior de la Penitenciaría del Litoral. Así se anunció este miércoles 5 de octubre de 2022. Ver más Nota referente: Primicias, El Telégrafo</p>	
<p>¿Por qué el Estado no logra tener el control en las cárceles y frenar incidentes de las bandas que llevan dos años?. El Universo. Con nueve episodios sangrientos en las cárceles de Ecuador, que han dejado casi 400 reos muertos en los últimos dos años, la crisis carcelaria parece no tener fin. Ver más</p>	
<p>Policía Nacional reestablece el orden en el interior de la Penitenciaría del Litoral. El Telégrafo. La Policía Nacional reestableció el control al interior de la Penitenciaría del Litoral, tras los disturbios generados por las personas privadas de libertad, el miércoles 5 de octubre del 2022. Así lo confirmaron el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) y el Ministerio del Interior. Ver más</p>	
<p>Cinco fallecidos y 23 heridos tras disturbios en la Penitenciaría. Primicias. Se registraron enfrentamientos entre policías, familiares de los internos y la prensa que cubría los hechos. Paralelamente, hubo una balacera en Durán, asociada con los desmanes en la cárcel, que dejó cuatro muertos y cuatro heridos. Ver más</p>	
<p>Gobierno ratifica su confianza al mando policial; Fausto Salinas seguirá en la Comandancia. El Comercio. El Ministerio de Gobierno ratificó la noche de este miércoles 5 de octubre del 2022 su confianza al mando policial y anunció que Fausto Salinas seguirá al frente de la Comandancia de Policía. Ver más</p>	
<p>Cuatro muertos y cuatro heridos es el resultado de 20 minutos de enfrentamientos en Durán: represalias tras balacera en Penitenciaría del Litoral. El Universo La noche de este 5 de octubre de 2022, en diferentes sectores del cantón Durán, hubo violentos enfrentamientos que dejaron al menos 4 muertos y 4 heridos, según el coronel Jorge Hadathy Bucheli, jefe policial. Ver más</p>	
<p>En medio de incidentes con familiares de reos, Policía agradece a comunicadores. El Universo. Tres comunicadores de medios televisivos resultaron afectados en medio de los incidentes suscitados en exteriores de la Penitenciaría del Litoral, esta noche. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves 6 de octubre se conmemora la Fundación de Zamora y la Creación de la Provincia de los Ríos

<p>Enfrentamientos en Penitenciaría del Litoral dejan cinco asesinados y 23 heridos. El Comercio. Cinco personas privadas de la libertad fueron asesinadas en los enfrentamientos que se registraron en la Penitenciaría del litoral, informó este jueves 6 el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (Snai). Ver más</p>	
<p>Policías y familiares de personas detenidas se enfrentaron al exterior de la Penitenciaría del Litoral. El Comercio. Familiares de las personas privadas de la libertad y miembros de la policía se enfrentaban el miércoles 5 de octubre en el exterior de la Penitenciaría del Litoral, lugar donde se escuchaban disparos y explosiones al interior de uno de los pabellones. Ver más</p>	
<p>Seis reos y cinco policías heridos son por ahora el resultado de los incidentes en la Penitenciaría del Litoral. El Universo. El SNAI ha confirmado que este nuevo incidente ha dejado heridos, de momento, a seis reos y a cuatro servidores policiales. La Policía, sin embargo, indicó que eran cinco uniformados heridos con armas de fuego mientras intervenían para restablecer el orden. Ver más Notas referentes: El Comercio</p>	
<p>Germán Cáceres salió de Ecuador por la frontera con Colombia. El Comercio. La ruta que tomó el oficial de policía fue Colombia. Desde el martes 13 de septiembre, cuando salió de la Fiscalía General del Estado, aproximadamente a las 22:00, tomó su motocicleta y no se detuvo hasta salir de Ecuador por el puente Rumichaca, según fuentes oficiales. Ver más</p>	
<p>Así fue el recorrido que hizo Germán C. hasta Colombia. El Comercio. El comandante de la Policía Nacional, Fausto Salinas, confirmó este miércoles 5 de octubre que Germán C. huyó a Colombia y que llegó hasta el país cafetero por vía terrestre entre el 14 y 15 de septiembre de 2022. Ver más</p>	
<p>Comisión que investiga caso Bernal llama al presidente de la República, Guillermo Lasso, para que rinda su versión. El Universo. Por unanimidad, la "Comisión ocasional por la verdad, justicia y reparación del caso de María Belén Bernal Otavalo" resolvió llamar al presidente de la República, Guillermo Lasso, para que el próximo viernes rinda su versión respecto al hecho registrado en la Escuela de Formación de Policías Gral. Alberto Enríquez Gallo. Ver más</p>	
<p>379 muertos en 8 masacres carcelarias. El Comercio. Ocho masacres carcelarias se han registrado entre el 2021 y lo que va de este año. Durante estos hechos de violencia, 379 presos fueron asesinados en Guayaquil, Cuenca, Latacunga y Santo Domingo de los Tsáchilas. Ver más Notas referentes: El Universo</p>	
<p>Policía revisará este jueves proyectos prioritarios que requiere ejecutar. El Universo. El funcionario señaló que hay un presupuesto de \$1.200 millones y se deben presentar proyectos a fin de que el presidente Guillermo Lasso, a través de un decreto, establezca que las adquisiciones sean por régimen especial o de manera emergente. Ver más</p>	
<p>Reos fueron trasladados desde la cárcel de Cotopaxi. Expreso. Luego de los dos enfrentamientos que se dieron en el interior del Centro de Rehabilitación Social de Cotopaxi, en Latacunga, el Servicio Nacional de Atención a Personas Privadas de su Libertad (SNAI) informó que se hicieron traslados de internos. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves 6 de octubre se conmemora la Fundación de Zamora y la Creación de la Provincia de los Ríos

<p>Asesinan a un repartidor de gas en sector del Guasmo sur. El Universo. Un hombre fue asesinado al estilo sicariato en una de las vías de la cooperativa Proletario sin Tierra, en el sector del Guasmo, sur de Guayaquil. Tras las detonaciones, vecinos del sector observaron en la calzada el cuerpo sin vida de un ciudadano. Ver más</p>	
<p>Roces entre policías y familiares de reos en exteriores de Penitenciaría. El Universo. Un grupo de parientes de reos que buscan información de sus familiares detenidos en la Penitenciaría del Litoral han tenido roces con uniformados que se encuentran en los exteriores de ese recinto carcelario. Ver más</p>	<p>EL UNIVERSO</p>
<p>@FFAAECUADOR Realizan operaciones de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres, además proporcionan seguridad a las áreas estratégicas del Estado, como resultado de estas operaciones localizaron un arma de fuego tipo escopeta en el sector #Sacachun. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Sucumbíos ejecutó operaciones de reconocimiento en la parroquia 10 de Agosto del cantón #LagoAgrio, donde se localizó bultos que contenían material explosivo, decomisando: <input checked="" type="checkbox"/> 750 minas antipersonal artesanales <input checked="" type="checkbox"/> 06 minas antipersonales armadas con sistemas de presión. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #TradicionesMilitares <input checked="" type="checkbox"/> La boina roja es Dentro del @EjercitoECU es símbolo de valentía y dedicación. #EjércitoECU #OrgulloDefensa Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador @FFAAEcuador representamos y defendemos a todo un pueblo llevando con orgullo nuestro uniforme símbolo de esfuerzo, perseverancia y convicción de servicio al país. #FFAAContigo #estamosparaservir @FuerzaAereaEc @EjercitoECU @DefensaEc. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>La inseguridad obliga a la Asamblea a ampliar y acelerar el debate de leyes. Expreso. El objetivo es que sobre la base de los proyectos de reformas sobre seguridad que ha presentado el Ejecutivo, se incluyan las observaciones y recomendaciones de otras instancias en cambios al Código Orgánico Integral Penal (COIP) en temas carcelarios y la inimputabilidad de menores de edad, inmersos en actos delictivos, que actualmente contemplan las leyes ecuatorianas. Ver más</p>	
<p>El gobierno y dirigencia indígena cierran mesa de Derechos Colectivos con 47 acuerdos. Expreso. Otro de los consensos alcanzados se centran en la reestructuración de la Secretaría de Gestión y Desarrollo de Pueblos y Nacionalidades en la que se incluirán comunas, comunidades y otras formas de organización indígena. Del mismo modo se trabajará en un proyecto de Ley para regular el actuar de las guardias indígenas. Ver más Nota referente: El Comercio</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves 6 de octubre se conmemora la Fundación de Zamora y la Creación de la Provincia de los Ríos

<p>A Guillermo Lasso le afecta el anuncio de medidas que luego incumple. El Comercio. El caso del femicidio de María Belén Bernal, que involucra como escenario del hecho a la Escuela Superior de Policía, puso en el ojo público a la estructura y administración de la institución policial. En ese contexto, el Jefe de Estado anunció dos medidas: dar con el presunto responsable del asesinato y sacar a funcionarios de sus cargos. No se cumplió. Ver más</p>	
<p>La Asamblea duda que Lasso concrete la 'muerte cruzada'. El Comercio. La nueva amenaza del Gobierno de que podría invocar a la "muerte cruzada" para el adelanto de elecciones generales cayó como un búmeran en la Asamblea Nacional este miércoles 5 de octubre del 2022. Ver más</p>	
<p>Cuatro mesas de diálogo pendientes de concretar acuerdos y desacuerdos, a siete días de que culmine el plazo. El Universo. En siete días culminaría el plazo para que la administración de Guillermo Lasso y los líderes de los tres movimientos sociales que promovieron el paro nacional de junio pasado concreten acuerdos respecto de las diez mesas de diálogo, en las cuales la discusión sobre la focalización de subsidios a los combustibles mantiene la tensión por la falta de consensos. Ver más</p>	
<p>Petroecuador anunció reinicio de actividades en las plataformas A y B de Ishpingo, tras acuerdo con comunidad huaorani. El Universo. EP Petroecuador informó que, tras un acercamiento con la comunidad huaorani, se llegaron a acuerdos satisfactorios y se reanuda la operación en las plataformas A y B del campo Ishpingo a partir de las 19:00 de este miércoles, 5 de octubre del 2022. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>La Patria está enferma. Alexandra Kennedy-Troya. El Comercio. Se queja extensamente sobre los malos empleados públicos y los políticos engarzados en los tejes y manejes de una política partidista, poco oportuna y corrupta. La corrupción de la justicia aplicada a unos pocos, los más débiles, el "favoritismo ciego e injusto". Ver más</p>	
<p>El establo de Augías y la Policía Nacional. Ricardo Tello Carrión. El Universo. "Vamos a limpiar el establo de Augías en que se ha convertido el sistema penitenciario". El anuncio corresponde al entonces flamante ministro del Interior, general en retiro Patricio Carrillo, en alusión a un amotinamiento en la cárcel de Turi, en Cuenca, condición de desinstitutionalización de lo público a la que el desgobierno de Lenín Moreno y Guillermo Lasso nos tienen acostumbrados en seguidillas. Ver más</p>	
<p>Competitividad: necesaria y urgente. María Fernanda Cobo. El Universo. La intersección entre libre comercio y crecimiento exige ser un país competitivo. Abrir mercados desde la fuerza del Estado exige también crear competitividad desde la fuerza empresarial y de la sociedad. Un equilibrio de fuerzas necesarias y complementarias que hacen atractiva a una nación, y que la diferencia de otras, por su capacidad de adaptarse a las condiciones que se presentan dentro y fuera de sus fronteras. Ver más</p>	
<p>La defensa de solo lo mío. Pablo Fuentes Cid. El Universo. Si el feminismo buscara igualdad, exigiría penalizar la parte de nuestra identidad que transmite conductas de dependencia y manipulación antiéticas. Ver más</p>	



Jueves 6 de octubre se conmemora la Fundación de Zamora y la Creación de la Provincia de los Ríos

<p>Den cadena perpetua. Abel Castillo. El Universo. Los ecuatorianos vivimos con miedo a la delincuencia. Asambleístas, endurezcan las penas para delincuentes, asesinos. Ver más</p>	
<p>Morfología del delito por ciudades no planificadas. John Dunn Insua. El Universo. La siguiente hipótesis no es nueva, pero vale la pena que la pensemos con profundidad: mientras mayor es el porcentaje de áreas informales y no planificadas en una ciudad, mayores son sus índices de violencia y los delitos cometidos en ella. Ver más</p>	
<p>Sospechoso. Matías Dávila. La Hora. ¿No le parece sospechoso que no salgamos del hueco? Muchos de nosotros nacimos en medio de la crisis, no conocemos otra forma de vivir sino esta. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Gobierno ecuatoriano recibió el anteproyecto a la Ley de Inversiones – Telemazonas 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Íñigo Salvador: se ha recuperado poco dinero de la corrupción – Telemazonas 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Organizaciones indígenas piden USD 53 millones para Universidad Amawtay Wasi – Telemazonas 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Hay un ligero incremento de casos de viruela del mono en Ecuador – Ecuavisa 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>134 reos han sido trasladados a distintos centros del país – Ecuavisa 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Lasso supervisa obras en materia educativa – Telemazonas 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Diálogo continúa e inicia cuenta regresiva para la conclusión – Ecuavisa 5-oct-2022 Ver más</p>	



Jueves 6 de octubre se conmemora la Fundación de Zamora y la Creación de la Provincia de los Ríos

<p>Cámaras de seguridad captaron a Cáceres cruzando hacia Colombia – Ecuavisa 5-oct-2022 Ver más Nota referente TC EcuadorTV</p>	
<p>Existen múltiples fisuras en la hidroeléctrica Coca Codo Sinclair – Ecuavisa 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Policías y reos heridos tras enfrentamientos en la Penitenciaría de Guayaquil El Noticiero TC 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Campaña violencia de género – EcuadorTV 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Recorrido de obras presidente Guillermo Lasso – EcuadorTV 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Balacera penitenciaria del Litoral – EcuadorTV 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Unidad educativa Malchingui - EcuadorTV 5-oct-2022 Ver más Nota referente TC</p>	
<p>Un día con el Presidente El Noticiero TC 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>11 heridos dejan nuevos choques en Penitenciaría del Litoral de Guayaquil –Teleamazonas 5-oct-2022 Ver más</p>	
<p>Se retomó el control en la cárcel de Cotopaxi tras dos días de enfrentamientos – Teleamazonas 5-oct-2022 Ver más</p>	